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Résumé

L’objectif de ce travail de master vise a 1’évaluation du statut oxydant/antioxydant (MDA, Protéines
carbonylées, Peroxynitrite, Diénes conjugués, Taux d’oxydation des lipoprotéines, Catalase, Vitamine
C et GSH) chez les femmes enceintes hypertendues et chez les femmes enceintes témoins,
consommatrices de café ou non.

Nos résultats montrent que 1’hypertension au cours de la grossesse entraine un stress oxydatif
important. La consommation de café a des effets positifs sur la balance oxydante/antioxydante chez les
femmes témoins ou hypertendues, marqués par une diminution des marqueurs du statut oxydant, et
une augmentation du statut antioxydant chez les femmes enceintes hypertendues comparées a leurs
témoins. Ces effets sont aussi observés chez les femmes témoins consommatrices de café.

En conclusion, le café a un réle bénéfique et antioxydant chez la femme enceinte hypertendue ou non.
Mais, dans ce cas, il doit étre pris a des doses limitées.

Mots clés : Grossesse, Hypertension gestationnelle, Café, Stress oxydatif.

Abstract

The objective of this master's work is to evaluate the oxidant / antioxidant status (MDA, Carbonyl
Proteins, Peroxynitrite, Conjugated Dienes, Lipoprotein Oxidation Rate, Catalase, Vitamin C and
GSH) in hypertensive pregnant women and control pregnant women, coffee drinkers or not.

Our results show that hypertension during pregnancy leads to significant oxidative stress. Coffee
consumption has positive effects on the oxidative / antioxidant balance in control or hypertensive
women, marked by a decrease in oxidative status markers, and an increase in antioxidant status in
hypertensive pregnant women compared to their controls. These effects are also observed in controls
coffee consuming.

In conclusion, coffee has a beneficial and antioxidant role in hypertensive pregnant women or not.
But, in this case, it must be taken in limited doses.

Key words: pregnancy, Gestational high blood pressure, Coffee, Oxidative stress.
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